

Al año siguiente era encomendada al arquitecto Juan de Ávila la formación de planos y presupuesto. Pero por entonces no lo hizo pues no se le pagaba su trabajo.

En 1861 un real decreto ordenaba construir la nueva parroquia, aunque no fue así por seguir sin el proyecto pedido.

La antigua iglesia de la Asunción se encuentra junto al castillo. En su fachada lleva la fecha arriba mencionada. No fue, pues, demolida sino restaurada.

Consecuencia de la petición de mediados del siglo XIX, sería la construcción de la moderna parroquia en el casco del pueblo¹¹.

VILLARROBLEDO

En 1817 el arquitecto José Antonio Hernández declaraba que, inmediatamente antes de comenzar la guerra de Independencia se le había encargado la formación de planos y condiciones para reedificar el arruinado templo de Santa María. Se ordenó llevarlo a cabo, pero la guerra lo dejó en suspenso. Ahora volvía a presentar su plan, condiciones y método.

“La iglesia antigua se halla enteramente arruinada habiendo quedado, aunque incompleta, su torre y capilla de la Soledad”. Era un edificio de tres naves que, ahora, sería de una sola con crucero por exigencias de las calles circundantes. Sería reconstruida siguiendo las adarajas de la torre y cúpula. Las esquinas, zócalo, ventanas y puertas llevarían sillería, el resto de ladrillo. Como la mencionada torre quedaba muy baja, habría que elevarla con otro cuerpo para las campanas. Todo el templo se completaría con diversas dependencias.

El presupuesto, 239.572 rs.

“La iglesia de Santa María, que es ayuda de parroquia, es un templo de tres naves vistosamente adornado de muy buenos retablos. Es muy semejante en fábrica, adornos y a la parroquia de San Sebastián”¹².

Como es sabido, recientemente ha sido demolida, incluida su torre de gustos mudéjares.

¹¹ A.H.N.: OO.MM. leg. 5.243.

¹² Arch. Real Acad. de S. Fernando 2-33/4. CAVALLERÍA Y PORTILLO, F. de la (1987): *Historia de Villa-Robledo* (reedición). Albacete.